

EL FERROCARRIL

SANTIAGO, ENERO 11 DE 1859

SUCESOS DE COPIAPO.

Hace mucho tiempo que los caudillos de la oposicion han desmentido con su conducta sediciosa las falaces protestas de querer el bien i la rejeneracion del pais por medios pacificos i legales. Desde la aparicion de sus organos politicos ya se revelaba a cara descubierta el designo de trastornar las autoridades constituidas sin reparar en los resortes que ponian en juego para conseguirlo.

Primero apelaron a una declamacion calumniosa de que jamas ha habido ejemplo en el pais. El desenfreno de la prensa no tuvo limite conocido, i un empeño constante era reunir el combustible i atizar el fuego de una revolucion.

Qué se respetó para conseguir estos resultados? qué insulto, qué manifestacion del odio se omitió? ninguno.

Mucho antes de que hubiesen reunidos los materiales de la hoguera en que querian abrasar a la República entera, ya propagaban con tezon nuestro descrédito en el extranjero.

Por último ya han hecho lo bastante para que la América i las naciones de Europa que nos conocen, digan que realmente somos indignos del nombre de juiciosos que habiamos conquistado.

Es verdad—tienen razon los partidarios de la guerra civil en llamar visionarios a los que sostengan que Chile es una excepcion en la gran latina de la América.—En efecto, sus esfuerzos por borrar este buen nombre se van cumpliendo i ya los que con tanta iniquidad trabajaban por hundir la República, pueden decir que su obra comienza i que las calumnias se convertirán, gracias a ellos, en amargas verdades.

Pero no será el triunfo ni el poder el premio de sus parricidas esfuerzos, que la buena estrella de nuestro pais no ha de permitir jamas que tomen su direccion los que por intereses mezquinos no reparan en hundirlo.

El movimiento de Copiapó es de insignificantes consecuencias para trastornar el orden en el resto del pais; i los hombres honrados pueden descansar tranquilos, pues la autoridad no se dejará dormir.

Bueno es que los enemigos declarados del orden actual vayan sacando la cara que así todo el peso de la lei caerá, sobre ellos i al pájico desaparecerá cuando se despeje la atmósfera.

Ayer a las once i media de la mañana el Gobierno recibió una nota del Intendente de Atacama en que le comunica haber estallado en la ciudad de Copiapó un motin no dudillo por la guardia municipal. El parte es muy laconico i deja presumir que el mandatario de la provincia haya reconcentrado en otro punto las demas fuerzas de que dispone.

Inmediatamente de recibida la noticia, el Gobierno ha dictado las medidas que las circunstancias demandan. Muy luego será pacificado ese departamento i aun es probable que a la llegada de los refuerzos del Supremo Gobierno ya el Intendente haya conseguido restablecer el orden.

Conozcan los hombres de buena fé i los que verdaderamente desean el bien jeneral cuales son las intenciones de los enemigos de la tranquilidad pública i los medios de que se sirve para conseguirlas. En presencia de actos tan evidentes i tan criminales, las palabras están de mas, i sería ridiculo querer con nuestros débiles esfuerzos añadir mas luz a la que los hechos mismos estan arrojando. ¿Qué será de Copiapó en estos momentos si el Intendente no ha podido sofocar el tumulto? Tiemblen los que tengan en su ciudad parientes, amigos o intereses que perder! que ya la experiencia del 51 nos ha dicho con letras de sangre i con la imagen del saqueo el curso que deben siempre tomar las revoluciones en Copiapó.

Si el Gobierno se encerrara en el egoismo, abandonando a los revoltosos a las consecuencias de sus propios actos, no podría aplicarles un castigo mas tremendo.

Una fuerza estacionada al sur de Copiapó, para impedir que el fuego cunda mas adelante, los encerraria en un mar de desórdenes i de anarquía, en que ellos mismos serian ahogados.

Pero, segun sabemos, no es eso el sistema que adoptará el Gobierno; i la actitud formal i decidida que ha tomado, impedirá que los buenos ciudadanos sean la victima de la ambicion de unos cuantos sediciosos.

Inútil i bárbara es una monada que no puede traer mas resultados que el derramamiento de sangre i la sublevacion de los vayos contra la propiedad adquirida por el trabajo de otros.

No es un principio, no es el bien del pais lo que pone el cuchillo en manos del minero; ni son las exigencias de la patria lo que le impulsa a deserrajar la tienda de un comerciante o la caja de un banquero.

El motin de Copiapó solo producirá sus males en Copiapó mismo, i los vecinos mas respetables cargarán con todo el desastre. Copiapó está rodeado de un dilatado desierto de arena al traves del cual toda explosion se apaga; así las primeras victimas de ese atentado serán sus autores. Lástima es que muchos buenos ciudadanos vayan tambien a sufrir las consecuencias de la deplorable situacion en que pudiera alzarse ese departamento a la fecha en que escribimos.

Es llegado el tiempo de que las voces de los hombres que se encuentran decididamente pronunciados por la tranquilidad se hagan sentir unidas para confundir con su acento jeneroso las maquinaciones de los enemigos del bien público.

Cuando la anarquía se levantado su cabeza en un punto cualquiera de la gran latina de la América, se debe acordar que el pais entero se encuentra en peligro, i que el movimiento de Copiapó es de insignificantes consecuencias para trastornar el orden en el resto del pais; i los hombres honrados pueden descansar tranquilos, pues la autoridad no se dejará dormir.

civil i los trastornadores de todo orden. No há a que traer a cuenta las miserias que en tiempos de tranquilidad dividen a los ciudadanos. Se anuncia un incendio en un ángulo apartado de la República i conviene decidirse entre apagarlo o dejar que cunda devorando cuanto constituye la prosperidad nacional.

Felizmente el corazon de la república está tranquilo i una lijera manifestacion de esa inmensa mayoría que reprueba los intentos de trastorno i de ruina, puede fácilmente conjurar el mal i hacerlo imposible en lo sucesivo.

Conviene no ser indolentes. Si queremos merecer ese honroso concepto de sensates i buen juicio que hemos alcanzado entre todas las naciones, debemos trabajar por la paz con la misma actividad i teson que despliegan los enemigos de ella. Cuando la felicidad pública se vea aunque lijeramente amagada, es un alto deber de todo buen ciudadano consagrar su intelijencia i todo su prestigio para salvar el crédito de su patria.

Los tibios, los indiferentes serán altamente culpables si por su inaccion contribuyen a que los revoltosos se vuelvan mas insolentes. Todo chileno tiene el deber, tiene el derecho de manifestar en alta voz la indignacion que le causa el camino de perdicion en que se quiere lanzar a su patria.

No nos humillemos tanto permitiendo que unos pocos habladores i unos cuantos hombres ensobrecidos por su dinero dispongan del bienestar i de la seguridad comun.

Demos siquiera alguna señal de vida; que la actitud indolente de los que se llaman imparciales hace que los mas atrevidos pongan el pié sobre su cuello para atizar en alto la tea de la discordia. No permitan los hombres pacificos que se tome su silencio como una señal de aprobacion a tan funestos planes. No se presten al ridiculo papel de comparsas para aumentar la mascarada de los anarquistas. Es preciso, ya que existe una inmensa porcion de nuestra sociedad que rechaza la revolucion de sangre i de saqueo, que esa mayoría se mueva i hable para imponer respeto a los que explotan su aparente indiferencia.

El mal es pequeño i está muy distante; aprovechemos, pues, la oportunidad de cortarlo de raíz; no sea que mas tarde la sociedad entera tenga que vestir un luto que un poco de mas patriotismo i mas espíritu público podrian aborrrarle en estos dias.

Es preciso una alta i elocuente reprobacion por los sucesos de Copiapó. La opinion debe condenarlos enjericamente.

EUROPA.

(CORRESPONDENCIA DEL FERROCARRIL.)

Paris, noviembre 15 de 1858.

La conducta del gobierno francés en su diferencia con el del Portugal con motivo de la captura del Carlos Jorge fué tan censurada por la prensa extranjera, sobre todo por la inglesa, i tanto se clamó sobre los inconvenientes del sistema francés de enganches de negros en las costas de Africa, que el emperador Napoleón ha creído prudente desaprobar con la mayor energia i de un modo público, en una carta que el mismo ha dirigido a su primo el ministro de las colonias, i que se ha publicado en el Monitor toda tentativa a fin de establecer un comercio que no respetando el libre consentimiento de los enganchados renovaria los abusos del tráfico de negros. El emperador aconseja en esta carta abandonar toda operacion de inmigracion de negros i buscar cualquier otro medio de proveer a las necesidades de las colonias. La impresion producida por esta carta ha sido muy viva i satisfactoria; se ha visto en ella un acto de prudente moderacion, una concesion hecha a los escrúpulos de la Inglaterra lo mismo que a los temores de la Europa, muy excitados por la actitud que tomó la Francia en su cuestion con el Portugal. Aunque por la extrema angria del gabinete de Londres i las concesiones del gobierno portugués se habian evitado los peligros de un conflicto el mas grave, afortunadamente sin embargo una grande irritacion en Inglaterra i principalmente en Lisboa, i podia tambien asegurarse que los demas países de Europa se hallaban respecto de la Francia en una disposicion análoga. La carta del emperador ha producido el efecto de disipar toda esta animosidad, i de tranquilizar completamente los espíritus.

Se dice que el Ministerio de la Guerra i el de Hacienda en Francia se ocupan actualmente de dos proyectos a cual mas importante, al de hacer una reduccion de cien mil hombres en el efectivo del ejército, i el de convertir la renta del 4 1/2 p 100 al 3 p 100. Si el primero de estos proyectos se acuerda afirmativamente, se espera que en la próxima apertura de la sesion del Cuerpo Lejislativo, lo anuncie el discurso del trono como una de las medidas que mas trascendencia tendrian sobre toda Europa, i que contribuirian mejor que toda declaracion a disipar las desconfianzas e inquietudes de los demas gobiernos.

La Inglaterra sigue siempre muy preocupada por la cuestion de la reforma electoral. La asociacion reformista tuvo su primer meeting el 3 del actual. Au que se manifestó en él una adhesion unánime al principio del sufragio universal, la reunion decidió por una gran mayoría que no admitiría este principio entre las bases esenciales de la reforma, a fin de asegurar un éxito mas favorable al programa definitivo. Se adoptó casi por unanimidad el principio del escrutinio secreto i se encargó a Mr. Bright redactar un bill de reforma i someterlo al parlamento; misión que ha sido aceptada por aquel representante.—En un banquete celebrado con que ha sido celebrado la instalacion del nuevo lord Corredor, lord Derby pronunció un discurso que fué muy aplaudido i ha sido tema de muchos comentarios en la prensa inglesa i extranjera. Despues de reconocer la prosperidad creciente de la Inglaterra i la próxima conclusion de la guerra de la India, el jefe del gabinete inglés espuso los principios sobre que se proponia reglar su politica exterior, cuyo fin principal debía ser siempre la conservacion de la paz.

«La mejor garantía de la conservacion de la paz, dijo, está en la defensa firme pero prudente de los intereses de la Inglaterra, concluida con el respeto de los intereses de las demás naciones. Observar el cumplimiento de su deber i en su

espíritu los no darse por bien resuelto en caso de n de toda polí tan perjudic materiales p pública. int tambien sin necesidad de diendo muy forma electo cuando el der seria co cada su ad a ese progr marlas inst país; i anon siciones no bien los des que de lat de los gran rícos o de bien entend comunidad.

El s del e que fija las bre la base i conocen to acordado: el ticia añade para restabi quia i el pre de las gran repeticion d

Se han t Bombay: su teresantes p estacion las por estas no niza i que li glaterra basi triunfo. En han podido europeos a mero; éstos de la llega por la madr han manten jah como ig de Madras un instante en su autori derribado p en fin, en tró primitivi i en el Gog de cuerpos bien organi dours, i de zados, sin d tenerse ya d cidos, no s banzas que tenca, men independen castigos de litamente quica tom de la Inglat no le falta s por s mas habil, insurreccior

Se han r detalles sob cion de la Cochinchin osepaban e las cañones redujeron e proponian d rior del pai cios a la es ta no era l ser llevada der llegar h Entre tanto bia sido pró La expedic bres, habia ce, en las El gobierno es detestado imprevision organizad truidas i ar ran podido resistencia i conservadas los pocos e ejército coel la frontera d una invasio que se ha la corte de l asido ejecuta contra los e comunidad

No hai n ticias llegad que la desc en Canton s te de los chi Se creia q promulgaba publicado e que sobre l seguridad Celeste Imp atribula de pedir la enti Apesar de i cido comple

En la ca Cobre extra Foreign) Id. para p ciento (F Prod. 20) Id. ingles chos en (English Id. ingles Id. ingles m selected). Id. ingles forrar bu Sheething Id. ingles pa lla delos b

NOTA.— bra ingles t por el extra sos i algun en algun ti antejar (F s checked). L los en hojas permaneció obtenerse a

EL J. Hé aquí tre pronunc mante en el los restos d Señora Como ar pora Halliv cuando era debe pron presencia d por desgras nas los bus andas terr

Se crea q promulgaba publicado e que sobre l seguridad Celeste Imp atribula de pedir la enti Apesar de i cido comple

Se crea q promulgaba publicado e que sobre l seguridad Celeste Imp atribula de pedir la enti Apesar de i cido comple

Se crea q promulgaba publicado e que sobre l seguridad Celeste Imp atribula de pedir la enti Apesar de i cido comple

Se crea q promulgaba publicado e que sobre l seguridad Celeste Imp atribula de pedir la enti Apesar de i cido comple

Se crea q promulgaba publicado e que sobre l seguridad Celeste Imp atribula de pedir la enti Apesar de i cido comple

Se crea q promulgaba publicado e que sobre l seguridad Celeste Imp atribula de pedir la enti Apesar de i cido comple

Se crea q promulgaba publicado e que sobre l seguridad Celeste Imp atribula de pedir la enti Apesar de i cido comple

Se crea q promulgaba publicado e que sobre l seguridad Celeste Imp atribula de pedir la enti Apesar de i cido comple

Se crea q promulgaba publicado e que sobre l seguridad Celeste Imp atribula de pedir la enti Apesar de i cido comple

Se crea q promulgaba publicado e que sobre l seguridad Celeste Imp atribula de pedir la enti Apesar de i cido comple